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l'Association des Gens d' Affaires de Ste-Sophie (AGA) est un regroupement 

d'entrepreneurs qui cherche à promouvoir l'achat local dans notre municipalité. En ce 

sens, Waste Management, via l'équipe de son site de Ste-Sophie, a depuis le début de 

nos opérations été un partenaire impliqué, un citoyen-corporatif exemplaire. Waste 

Management est un employeur important dans notre municipalité. Sans avoir le nombre 

exact d'emplois qui découlent, de façon directe et indirecte, de l'exploitation du site, on 

peut dire que l'entreprise participe à la vitalité économique de notre ville. 

La question de la gestion des déchets est complexe. Le réflexe du "pas dans ma cour" 

nous vient vite à l'esprit. Quand on prend le temps d'évaluer la question sous ses 

différents aspects on se rend rapidement compte que malgré que les gens soient de plus 

en plus conscient de leurs empruntes environnementales, le volume de rebut à traiter 

est sans cesse croissant. Les Laurentides, tout comme le reste de la grande région de 

Montréal, connaissent une importante expansion démographique depuis déjà plusieurs 

années, en conséquent, le volume de déchet aussi. 

M. Gilles Bertrand, ancien trésorier de notre C.A. et membre de l'Association, et M. 

Claude Lamontagne, qui est l'initiateur de l'Association et notre agent de liaison avec la 

municipalité, siègent tous deux sur le comité de vigilance. Ils sont tous deux bien au 

courant des pratiques de l'entreprise. M. Lamontagne a de plus assisté à la première 

série d'audiences du BAPE au sujet du présent projet d'agrandissement. Dans le cadre 

de ces audiences, les experts indépendants du Ministère de l'Environnement et de la 

Santé publique ont certifié la sécurité des opérations. 

Nous ne sommes pas des experts dans la gestion des matières résiduels, mais à la 

lumière d'une visite du site technique dans le cadre de la porte ouverte organisée par 

Waste Management l'an dernier, les membres de l'Association ont été en mesure de 

constater par eux même du sérieux et la rigueur avec laquelle ils gèrent le site. On a eu 

l'opportunité de visiter une cellule en préparation. Des ouvriers y installaient les 

membres d'étanchéités sous la supervision d'un évaluateur externe. Les commentaires 

de nos membres allaient tous dans le même sens, nos inquiétudes ont fait place à un 

grand sentiment de confiance face à toutes les précautions prises pour limiter au 

maximum les impacts sur l'environnement. 



Waste Management pourrait se limiter à enfouir les déchets de façon exemplaires, mais 

en plus, différentes initiatives ont été mis de l'avant sur le site de Ste-Sophie pour 

minimiser les inconvénients liés à leur exploitation: 

La fabrication de mobilier urbain en collaboration avec la scierie locale à partir 

des arbres matures coupés sur le site. 

la plantation de milliers d'arbres et arbustes sur le site et dans les alentours 

pour compenser la perte des arbres coupés. 

l'aménagement de marais filtrant à l'entrée du site qui facilite la gestion des 

eaux pluie en plus de fournir un habitat à plusieurs végétaux et animaux. 

L'ensemencement d'asclépiade, dans le cadre d'un projet scolaire, sur une 

parcelle de terrain pour accueillir les papillons monarques. 

L'implantation de saules qui en plus de traiter les eaux contaminées procurent la 

matière première nécessaire à la fabrication de clôtures végétales. 

Conclusion 

Pour résumer, comme la plupart de nos concitoyens, nous sommes préoccupés par la 

gestion du site d'enfouissement mais force est d'admettre que la rigueur des 

administrateurs du lieu d'enfouissement technique de Ste-Sophie nous rassure. Ce sont, 

sans aucun doute, des professionnels qui prennent au sérieux tout le processus. Nous 

sommes d'avis que plutôt que de multiplier les emplacements à travers l'ouest du 

Québec et la grande région de Montréal pour gérer les déchets au niveau local, 

l'expertise qui a été développé à Ste-Sophie au cours des dernières années et qui 

continueras d'être utilisé dans les prochaines années semble être la façon plus 

appropriée de gérer un volume de déchets toujours grandissant. 
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